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香港文匯報訊（記者 子京）政府

剛公佈廣深港高鐵（香港段）「一

地兩檢」方案，當中西九總站

「內地口岸區」與「香港口岸區」

的法律分界問題引起社會熱議。廠

商會日前舉行會董晚宴，邀得保安

局局長李家超擔任主講嘉賓，講解

「一地兩檢」通關安排。

廠商會邀李家超談「一地兩檢」
李秀恒讚方案合情合理 盼社會各界勿政治化

潮屬社總「出花園」活動啟動

李家超向廠商會成員詳細講解旅客經高
鐵西九龍站入境及出境的安排。對於

坊間有疑慮擔心方案會為內地政府人員打開
了來港執法的缺口，李家超重申，相關人員
的執法權只限於「內地口岸區」，故公眾毋
須擔心他們會越境執法。
他又指，如果內地通關法例及香港法律同
時適用於「內地口岸區」，會導致司法重疊
而出現保安漏洞，從而為不法分子提供挑戰
內地拘捕權的機會，亦為特區政府製造保安
風險。
廠商會會長李秀恒認同李家超的說法，指

「一地兩檢」方案合情合理，並非什麼新鮮
事，在深圳灣口岸已實施了10年，一直相
安無事。只要內地相關部門人員的執法範圍
和權責清楚劃定，對守法的市民來說根本沒
什麼可怕。
他希望社會各界實事求是，不要把「一地
兩檢」問題政治化，否則是罔顧公眾的利
益。

高鐵能助港商拓新市場
李秀恒續指，「一地兩檢」能發揮高鐵的

最大效益，使香港跟內地高鐵網絡接軌，實

現香港與珠三角地區的「一小時生活圈」概
念。
他認為，國家的高鐵發展迅速，其所到之

處，經濟亦隨之起飛，有利二三線城市冒
起，港商可藉此開拓新市場，其經濟效益將

無可估計。
李秀恒續說，國家的高鐵隨着「一帶一

路」經濟戰略的推進，亦開始走出去，開拓
國際物流市場，香港如果不想被邊緣化，便
不能缺席。「一帶一路」是國家的長遠經濟

戰略，而打造粵港澳大灣區是其中的重要部
署，兩者息息相關。香港有了高鐵，正好增
加香港的「底氣」，有助在粵港澳大灣區發
展規劃中爭取更加重要的角色。因此，為香
港長遠利益着想，高鐵「一地兩檢」必不可

少。
出席的賓主尚包括：建造業議會主席陳家

駒，廠商會永遠名譽會長梁欽榮、黃友嘉，
副會長陳淑玲、徐炳光、楊志雄、吳清煥、
吳宏斌、史立德等。

香港文匯報訊（記者 子京）「出
花園」是潮汕地區的一種成人禮，
香港潮屬社團總會為了傳承和發揚
這種傳統習俗和文化特色，特別舉
辦以「感恩」和「承擔」為主題的
「出花園」系列活動。
「出花園」系列活動啟動禮日前
假荃灣沙咀道遊樂場隆重舉行，民
政事務總署署長謝小華，中聯辦新
界工作部副部長張肖鷹，潮屬社團
總會主席陳幼南等賓主出席主禮。

眾多市民、鄉親等出席，場面熱
烈。
陳幼南在啟動禮上致辭稱，潮屬

社總作為全港逾百萬潮籍鄉親的代
表組織，凝聚各階層力量，加強地
區基層工作，為建構和諧穩定的社
會作出貢獻。
這次由該會青委主辦的「出花
園」系列活動，就是要努力向市民
推介各種充滿正能量的潮州風俗，
奉獻一己之責。

謝小華：感召港青努力向上
謝小華致辭表示，她對潮屬社團

總會以潮州風俗「出花園」作為載
體，感召年輕人努力向上而舉辦的
系列活動，表示高度欣賞和讚揚。
她相信這一系列適合香港年輕人

活動，將帶動年輕人的朝氣和活
力，營造活潑生動的青年新天地，
令更多年輕人投身其中，提升他們
未來投身社會服務人群的意識。

啟動禮後隨即展開「成長盃」七
人足球賽，由「和富大埔明星隊」
對「香港潮屬社團總會明星隊」的
賽事拉開序幕。
「出花園」系列活動尚包括今年8

月至11月舉行的「感恩父母」微電
影比賽、本月26日假柴灣東貿廣場
9樓舉行「Teens Got Talent 展出真
我」OP才藝大賽，以及在12月10
日假中環遮打花園舉行「家庭融樂
．領導自主」親子定向追蹤賽。

香港文匯報訊（記者 子京）港區省級政協委員聯誼會
會員事務委員會日前舉辦「慶祝香港回歸祖國20周年『一
帶一路』內蒙古考察團」，組織來自19個地區政協委員共
52人赴內蒙古進行為期7天的訪問考察。考察團先後到訪
錫林浩特、西烏旗、呼和浩特、鄂爾多斯等地，均得到各
地政協、統戰部等部門領導的高規格和熱情接待，收穫甚
豐。其間，內蒙古自治區主席布小林會見了全體成員。
考察團由中聯辦協調部副巡視員張麗、聯誼會主席陳清

霞及會長譚錦球任榮譽團長，聯誼會副會長顏純烱、副秘
書長張心瑜任榮譽顧問，會員事務委員會主任劉與量任團
長。

譚錦球：「帶路」為兩地添商機
譚錦球總結此行時表示，內蒙古有聯通俄蒙的區位優

勢，是中國對接俄蒙的重要節點地區，是國家「一帶一
路」戰略中的重要節點。隨着「一帶一路」戰略的穩步推
進，香港和內蒙古都迎來了新發展機遇和增長動力，同時
也為香港與內蒙古合作提供了巨大商機。
他指，聯誼會會員均是香港各界精英領軍人物，致力於

促進香港繁榮穩定，促進內地現代化建設。
此次訪問團回港後，該會將大力宣傳內蒙古，為蒙港兩

地的經濟、文化等各領域交流貢獻綿薄之力。

陳清霞：推動文化經濟交流
考察團在錫林郭勒盟，受到副盟長侯志民、旅遊局局長

烏日圖那順的親切會見，之後又出席了錫林郭勒盟投資環
境說明會。
陳清霞在說明會上表示，此次體驗了錫林郭勒盟美麗的

草原風光、濃郁的民族風情以及豐富的旅遊資源，增進了
兩地的感情和友誼，同時也推動了香港與錫林郭勒盟兩地
的文化經濟交流。
她續說，錫林郭勒盟作為「草原明珠」，資源豐富，經

濟社會發展迅速，有聯通俄蒙的區位優勢。隨着「一帶一
路」倡議的推進，兩地合作參與「一帶一路」迎來了巨大
商機。
考察團其後抵達呼和浩特，內蒙古自治區黨委常委、統

戰部部長王莉霞，內蒙古自治區政協副主席王中和先後會
見了團員。
其間，團員觀看了《同心築夢向未來》專場文藝晚會，

又參觀了內蒙古伊利集團、內蒙古博物館等，在鄂爾多
斯，獲鄂爾多斯政協、統戰部熱情歡迎，訪問團一行在當
地先後遊覽了響沙灣景區以及成吉思汗陵旅遊區。
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香港文匯報訊（記者 子京）為慶
祝香港回歸祖國20周年，曾子文化
協會日前於白田邨社區會堂舉行曾
子齊家慶回歸綜藝聯歡活動，綜藝
表演由自閉及智障者組成醒獅隊為
活動打響頭炮，眾人展示了不凡的
技藝，令大家更了解傷健者的能力
及專注的長處，帶出傷健共融的正
面信息。活動招待區內超過205名
傷健者及長者，充滿歡樂喜慶氣

氛。
曾子文化協會主席曾榮輝致辭

稱，冀藉是次慶回歸綜藝活動，讓
各演出團體表達對香港回歸祖國20
周年的家國情懷，義工們更可藉着
義務工作，服務長者及傷健者，以
培養個人品德修養，發揚該會「修
齊治平，以孝為本」的宗旨。
據介紹，曾子文化協會成立3年

來，積極舉辦及協辦超過40項不同
類型的義工及慈善活動，竭力向各
界善長籌募捐助，並將心意全數轉

贈予本地的弱勢社群，當中受惠之
長者及殘疾者超過3,000人次。

香港文匯報訊（記者 子京）今年
適逢香港回歸20周年，新家園協會
HOME Centre少數族裔支援中心推

出一項全新社區共融計劃—
「HOMEY Caring Community
Scheme」，推動少數族裔人士參與

義務工作，幫助社區有需要的人，
同時，凝聚少數族裔商戶提供小禮
物，嘉許積極參與的義工及提供服
務或優惠，支援少數族裔融入社
區，藉此在社區宣揚互助互愛精
神，讓社會上不同持份者凝聚和傳
遞愛心，締造幸福和諧香港。
計劃日前舉行啟動禮，新家園協

會顧問委員會主席梁祖彬表示，計
劃推出初階段已獲7間少數族裔商
戶及100名義工支持，值得鼓舞。
該會將大力接觸不同社區的商戶，
期盼首年獲超過200間商戶支持。
其中一位支持計劃的商店負責人

表示，他樂見更多少數族裔參與義
務工作，將愛心帶給社群，自己非
常樂意發揮力量，鼓勵積極參與的
義工，為社會出一分力。
一名少數族裔義工指出，這個計

劃提供了不同類型的服務機會，包
括有探訪獨居長者和為小學生功課
輔導等，讓自己發揮潛能，亦可擴
闊生活圈子，同時，增加了對區內
不同商店及團體的認識。
新家園協會成立於2010年6月，
為致力服務新來港、少數族裔人士
及弱勢社群的慈善機構。受民政事
務總署委託，協會於2012年在油尖
旺區成立HOME Centre及在深水
埗成立分中心，為少數族裔人士提
供一系列的支援服務，以促進種族
和諧及協助他們盡早融入香港社
會，服務包括中英語文課程、功課
輔導班、電腦班、參觀活動、興趣
班、就業支援服務、義工服務、青
年和學校項目、共融活動、社會和
諧活動、諮詢和輔導服務、緊急援
助基金和獎學金。

新家園協會共融計劃助少族

曾子齊家綜藝聯歡宣傷健共融

■李家超（前排左四）與廠商會會長李秀恒（前
排左三）等賓主合影。

■李家超向廠商會會董詳述高鐵「一地兩檢」通
關安排。

■■主禮嘉賓於主禮嘉賓於「「出花出花
園園」」活動啟動禮上與活動啟動禮上與
少年足球隊合照少年足球隊合照。。

■內蒙古自治區黨委常委、統戰部部長王莉霞會見考察團成員。

■團員參觀成吉思汗陵合影留念。

■曾子文化協會舉辦慶回歸活動傳遞「傷健共融」信息。

■賓主於新家園協會「HOMEY Caring Community Scheme」啟動禮中
合影。


